

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:

Segovia..... 1 peseta al mes.
Provincia..... 3'25 > trimestre.
Madrid y provincias.. 14 > año.

REDACCION

Calle de San Agustín, núm. 3.

EL DEFENSOR

Diario Liberal independiente, protector de los intereses materiales y morales de esta provincia.

SÁBADO 18 DE MARZO DE 1905.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS á precios convencionales.

No se devuelven los originales.

ADMINISTRACION:

Calle de San Agustín, núm. 3.

GABINETE MECANOTERÁPICO DE MADRID

DIRIGIDO POR

UN MÉDICO ESPECIALISTA

Y A CARGO DE D. A. ORTEGA

Prado, 22, (antes Frechados, 34 y 36.)—MADRID.

—(=)—

Para la curación de las hernias, quebraduras, desviaciones de la columna vertebral y matriz, deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies, por medio de aparatos modernos especiales articulados y reguladores de presión.

Consulta por correo al Médico Director.

Echegaray

En las negruras de infinita tristeza que envuelven el horizonte de la patria dibujarse aunque de un modo fugaz y pasajero, trayectorias luminosas que irradian mas allá de los confines de la desmembrada España, llevando nuestro nombre á otras regiones rodeado de admiración y de respeto y de un nimbo de gloria que es incompleta compensación á nuestra ruinosa decadencia, y á nuestras inmensas desdichas.

Pobres y abatidos; castigados de modo cruel por la desgracia, aún nos quedan horas de placer y momentos de orgullo, que, aunque pocos por desdicha, bastan á olvidar un momento los crueles pesares que nos agobian empujando el alma nacional y agrandando las penas que, como recuerdo de otros tiempos de grandezas y de pujanza, quedaron casi olvidados ante el desconsolador estado actual del pueblo que un día pudo al mundo dictar leyes.

Muy á menos hemos venido por persecuciones de la suerte y equivocaciones de los hombres, pero nuestro orgullo de raza, se siente satisfecho cuando haciendo un ligero alto en el continuo rodar hacia el abismo, podemos ofrecer á la propia y agena consideración, la contemplación de una gloria nacional que no desdeñarían poseer aquellos que son más que nosotros poderosos, mas que nosotros cultos é ilustrados.

Existen para nuestra satisfacción españoles genios, que en su valer no ceden á los genios de otros pueblos y ellos emancipados de la pequeñez que á los nacionales caracteriza, supieron levantar el nombre bendito de nuestra nación sacándole del olvido en que yacía, para recordarlo al mundo entero que aún existimos y aún formamos parte en el universal concierto de los pueblos cultos del siglo veinte.

Humillados y vencidos, rotos y maltrechos casi olvidados de la humanidad, unos cuantos hombres siguen paso á paso las conquistas de la civilización y verdaderos superhombres se suman a esa pléyade ilustre de sabios que supieron enaltecer el último tercio del pasado siglo y glorificar los comienzos del actual, destacándose á la cabeza de los grandes pensadores modernos.

Echegaray es uno de esos ilustres españoles, que con otros cuantos, muy pocos por desgracia, llevan el nombre de la patria más allá de nuestros reducidos dominios y hacen recordarle en todas aquellas naciones que de cultas é ilustradas se precian.

La soberana inteligencia del hombre ilustre á quien la patria rindiendo un tributo de justicia pretende glorificar, no es de aquellas que se limitan al estudio de una rama de la ciencia llegando en ella al mayor grado de perfección, no, Echegaray es un hacendista insigne que en el tiempo que figuró en política, imporró la nueva de su paso por un departamento ministerial y aparte de otras creaciones de su exclusiva iniciativa, existe el Banco de España, entidad cuya importancia para el desarrollo de los intereses materiales de la nación, por nadie puede ser puesto en duda á menos de pecar de escesivamente apasionado ó de altamente injusto.

Como hombre de ciencia más que por los españoles es apreciado por los extranjeros y todo el mundo le otorgó el título de físico ilustre y matemático eminente, habiendo memoria de su explicación, de las funciones habelbianas y de sus teorías sobre electricidad y mecánica que constituyen un verdadero arsenal donde los amantes de la cultura, pueden satisfacer sus ansias de perfeccionamiento y de ilustración. Obrero infatigable de la cultura patria supo vulgarizar de un modo notabilísimo y desde la cátedra al Ateneo, desde el artículo periodístico á la conferencia semanal llevó los productos de su fecundo ingenio á la masa general de modo tal que habrá podi-

do ser por otros igualado pero superado jamás ni en la forma de exposición ni en el fondo de la doctrina.

Sabio en toda la extensión en que el concepto puede admitirse, tuvo el doble talento de saber conocer y de poder transmitir y con escaso esfuerzo por parte del que las lecciones escuchara del ilustre maestro, los más abstractos problemas de las matemáticas, las más complicadas teorías de la física, pudieron ser aprendidas y apreciadas en su verdadero valor científico pues llegó á vulgarizar como pocos supieron hacerlo, constituyendo esta una de las más notables especialidades del hombre eminente que honra y enaltece á la patria.

No fué para él un inconveniente la fatiga de los años; donde otros pudieron encontrar desfallecimientos él halló energías y aún en el curso anterior sus conferencias se repitieron sin interrupción, cual si el tiempo, que todo lo arruina, se sintiera complacido al respetar la soberana inteligencia de quien dió á España motivos de orgullo y de agradecimiento, días de gloria y esperanza de redención.

Donde más criticado se vió el ilustre sabio fué en su labor como autor dramático: la obra literaria del gran Echegaray mereció ser discutida con calor inusitado por los críticos más eminentes y rudas batallas se riñeron sobre las producciones más notables del hombre que, en los últimos veinticinco años, fué casi el único mantenedor del teatro español, falto de autores que pudiera dar orientación y fijar los gustos del público.

Hay que convenir en que muchas de las obras del autor á quien España rinde debido honor por completo alejadas de la realidad constituyendo no una copia de las sociales costumbres sino su producto de imaginación rica en fantásticas y quiméricas creaciones, pero acúcese á Echegaray de un romanticismo exagerado, digáse si se quiere que ninguno de sus personajes ha vivido la vida real, más no se niegue, porque eso sería injusto, que supo arrebatarse á los públicos y provocar una emoción estética que hizo vivir sus obras después de alcanzar estruendosas ovaciones en las que se manifestó de un modo claro y preciso que Echegaray con sus sonoros versos y su elegante é irreprochable prosa, matizada de pensamientos originalísimos y de bellezas inimitables supo llegar al corazón de las masas, no tan fáciles de sugestionar como algunos suponen.

Sufrió el autor insigne equivocaciones de cuantía y algunas de sus obras no merecen llevar su firma, pero, su labor apreciada en conjunto es grande, maravillosa y si algo fuera preciso para demostrarlo, bastaría con-

templar el verdadero empeño que los españoles ponen en hacer digno de aquel á quien se dedica el homenaje que ha de realizarse el próximo domingo.

Echegaray triunfa por sus propios méritos, se impone por su talento soberano ya aún cuando su teatro pueda parecer á muchos anticuado y fuera de la realidad, encierra tanta belleza la obra del ilustre dramaturgo que basta por sí sola á transmitir á la posteridad el nombre del autor y á colocarle entre la reducida lista de los genios.

La patria se honra al honrar á Echegaray: EL DEFENSOR se complace en enviar al sabio ilustre el entusiasmo de su admiración y el homenaje de su respeto.

Lo presumiamos

Al encargarse del poder el señor Villaverde manifestamos nuestra extrañeza por el nuevo plazo que se concedió al maltrecho partido conservador en la gobernación del Estado.

Decíamos que con la enemiga de Maura, la indiferencia de Silvela y la falta de apoyo del señor Dato, no podría vivir el señor Villaverde y manifestábamos que una nueva solución interina no había de beneficiar los intereses de la patria harlo maltrechos por la sucesión de ministerios que carecían de fuerza suficientes á abordar los problemas pendientes cuya prolongación sería un verdadero peligro para la paz pública.

En una de nuestras consideraciones manifestábamos que lo único que faltaba para el completo fracaso de Villaverde, era que la peseta, enferma de consideración, sufriera una Gobierno el ilustre doctor que tantos esfuerzos hizo por curarla y tantos proyectos llevó á las Cortes para mejorar nuestra situación económica.

No presumiamos entonces que nuestras suposiciones pudieran realizarse, más el tiempo gran maestro de los incrédulos y desconfiados, ha venido á poner de manifiesto que todo es posible en España cuando se halla regida por hombres que viven á espaldas de la opinión y solo buscan «La Gaceta» para dar muestras de una vida lánguida y que no basta á justificar la permanencia en el poder.

La última etapa conservadora se caracteriza por un recrudecimiento grande de los males que afectan á la patria.

La amenaza de huelgas es cada día mayor, siendo muchos los obreros que, espoleados por el hambre y aguijoneados por la miseria, demandan en varias regiones de España trabajo conque subvenir á sus necesidades cada día más apremiantes y la emigración, esa hemorragia constante que á la nación esquilma

Folleton de EL DEFENSOR (30)

LOS DOS AMORES DE TERESA

POR

Julio Mary.

crimen estaba consumado y que no le quedaba esperanza alguna de repararlo.

He aquí lo que había pasado.

El Español y su compañera formaban parte de una compañía de saltimbanquis que había estado en Sarcelles, aldea situada en los alrededores de París, entre Epinay y Ecouen.

Esa compañía representaba dramas, comedias, tragedias y pantomimas, y el Español y la Española estaban encargados de los intermedios, y sobre todo de llamar la atención con sus ejercicios en la puerta del teatrillo ambulante para atraer al público.

Terminadas las fiestas de Sarcelles supo con asombro que los saltimbanquis no se marchaban como los demás, y al mismo tiempo, corrió la noticia de cuál era la causa á que se debía el que prolongasen su permanencia en la aldea.

Un niño que tenían, una criatura de unos dos años escasos, habíase puesto enfermo de pronto, y el médico de Sarcelles, al que llamaron apresuradamente, les dijo que su estado era muy grave para que pudiese resistir el viaje, y en virtud de esto, la compañía decidió quedarse.

Para irse sosteniendo organizaron los saltimbanquis unas cuantas representaciones extraordinarias, y todas las tardes á la misma hora oyóse en Sarcelles el ruido producido por el bombo y el tambor, y los sonos discordantes de un cornetín de pistón y de un trombón.

Arreglaron una camita para el niño, colocando un colchón dentro del coche, y allí era donde le visitaba el médico.

El Español cayó también enfermo con violentos accesos de calentura y se tendió al lado del niño, teniendo al alcance de la mano una cubita llena de agua fría, con la que á cada momento se humedecía la ardorosa frente.

La Española quería con delirio á su amo, y no podía verle sufrir de aquel modo, y para no molestarle, en vez de instalarse dentro del carricoche, encima de los sacos y las mantas, y al lado de sus compañeros, echábase sin desnudarse en el escenario del teatrillo, en medio de las decoraciones, que sin cambiarse

nunca, servían lo mismo para representar Juana de Arco que Treinta años ó la vida de un jugador, El Judío Errante, Roberto Fracaire, Lucrecia Borgia y La toma de la Bastilla.

No obstante los cuidados que le prodigó el médico, que ni un momento dejó de asistirle y á pesar de la caridad constante de los habitantes de Sarcelles, murióse el niño y le enterraron en el cementerio del pueblo.

Al irle á enterrar, los que se presentaron en la alcaldía para el permiso necesario, dijeron que el niño se apellidaba Gabardá, y las señas que dieron al conde de Trécourt cuantos le habían visto, y entre otros el médico que le asistió, concordaban perfectamente con las que daba Toisoul de Santiago Montarlot.

No era posible que Trécourt dudase y desalentado se dijo:

—Santiago ha muerto.

Este resultado quebrantó bastante á su ánimo, y pasó algún tiempo antes de que se pudiese reponer del efecto que le produjo la noticia.

Los remordimientos que le producía su crimen eran cada vez mayores: por un momento tuvo la esperanza de poderlo reparar, y á la sazón, habíala perdido y esperaba á desalentarse.

—Tal vez seamos más dichosos en Argelia

—dijo Toisoul.—Cada día que pasa contribuya á que sean más difíciles nuestras pesquisas, así que conviene que no perdamos el tiempo y vayamos cuanto antes. Vamos inmediatamente á embarcarnos.

A los cinco días de ocurrir estos sucesos, desembarcaron en Argel.

Hacia á lo más tres ó cuatro meses que Toisoul había abandonado á Jorge en las escaleras de la mezquita de la Pescadería de Argel.

Elévase ese edificio en un lado de la plaza, lo mismo que si fuese un enorme monolito de yeso, y es lo primero que se vé al desembarcar, y desde el puente del buque en el que habían hecho el viaje, Toisoul señaló con la mano, enseñándosele al conde, que parecía hallarse muy preocupado.

—Allí es—dijo lacónicamente.

Desembarcaron sin perder un momento y enseguida se informaron en los alrededores, recorriendo las calles inmediatas y entrando en todas las casas europeas en donde les mandaban de una á otra parte con vagas é insignificantes indicaciones.

Dirigiéronse después á la prefectura y á la dirección de la policía de la ciudad, y en todas partes recibieron la misma respuesta.

—No sabemos nada... No tenemos ningún

y empobrecer, se acentua más y más dando salida al exceso de elementos de trastornos y asonadas que disminuyen el peligro de la revuelta pero dejan yermos los campos y convertidos en erial inmenso muchas hectareas de terreno que no serán bastantes á satisfacer al Estado los atrasos por contribución.

El malestar y la inquietud se extienden por las regiones del mediodía y por algunas del centro de España; este es el comienzo y hasta que no se consiga el abaratamiento de las subsistencias, la reforma de la tributación y la disminución en el precio del cambio no habría desaparecido el peligro y por el contrario se acentuará más y más porque van desapareciendo las reservas que en la patria existían como consecuencia de la importación de capital efectuada á raíz de nuestro desastre colonial cuyas consecuencias aún no se han dejado sentir en toda su intensidad.

Los paliativos inventados por el Gobierno ya lo hemos dicho, no son más que el medio de eludir el problema por el momento, y mientras no se hagan leyes en consonancia con lo que la opinión demanda, se perderá un tiempo precioso, haciendo acaso imposible el remedio para un plazo no lejano.

No es mucho plazo el que el señor Villaverde ha puesto para terminar su obra, esencialmente administrativa, más bueno es hacer constar que desde que subió al poder, sin fácil explicación, no ha hecho nada de provecho, limitándose á prometer mucho y á retrasar la apertura del parlamento convencido como se habla de que allí encontrará la muerte y el término de sus afanes.

Lo único que faltaba al actual Presidente era ver elevarse el precio del cambio sumando una más á las muchas calamidades que ya padecemos, y por sarcasmo de la suerte la peseta que venía curando lentamente desde hace algún tiempo sufre un retroceso y los francos se cotizaron ayer á 32'60, con lo cual el señor Villaverde ha debido sufrir un grave disgusto y una amarga decepción, que seguramente no esperaba.

Bajaron los cambios con Maura y Osma que tomaron á beneficio de inventario los proyectos del hacendista del partido conservador, y suben cuando este se halla al frente de los destinos del gobierno; la burla resulta en tanto irritante y el último pretexto para la ha desaparecido y así ha de apreciario la opinión en general, porque si el señor Villaverde no ha llegado al Gobierno para mejorar las condiciones económicas del país ya título de que ha podido ser llamado á dirigir nuestros destinos?

Poca muy poca consistencia tenía el gabinete actual, escasos pretestos podía poner para seguir largo tiempo haciendo las delicias del país, después de asistir á la agravación del problema obrero y á la depreciación mayor de la peseta; no le queda realmente ninguno á menos que se pretenda que en España lo que menos importa es el bienestar del pueblo y lo que más significa es la satisfacción de inculcables empeños de amor propio.

Crece el hambre y suben los francos, puede apuntarse el Gobierno esos éxitos y presentárselos como títulos suficientes á la consideración de la masa social para sostenerse los ministros en un puesto en que nada justifica su permanencia; cuando los males quieren remediarse es posible que no haya ni país, bien es verdad que se confeccionarán unos presupuestos con aumento en los gastos y eso será una nueva ganga; lo más malo es que ni se discutirán los presupuestos de Villaverde, ni éste ha de poder resistir más de dos ó tres sesiones de Cortes y si alguna duda nos quedara en nuestro convencimiento nos bastaría para desvanecerla el empeño que el saneador de la peseta tiene en retrasar la fecha para la apertura del Parlamento.

Ganto al trabajo

Premiado con la flor natural y el primer premio del "Centre Catalá"

¡Dios venid! mi lira ruda su canción convierte, ¡a ti, fuente de vida! ¡a ti, dominadora de la suerte! Escucha cómo canta la obscurísima voz de mi garganta lo que tienes ¡oh ley! de creadora, lo que tienes de santa, lo que tienes de sabia y redentora. Porque eres fuente pura el que manas oro de tu henchida hondura, lo fecunda y rica en mi cantar te llamo. Porque eres levadura del humano vivir, buena te aclamo,

Redimes ennoblecés. fecundas, regeneras, enriqueces, alegras, perfeccionas, multiplicas, el barro fortaleces y el alma en tus crisoles purificas. ¡Señor! Si abandonado dejas al hombre á su primer pecado y la sabia sentencia no fulminas, hubiéranse asentado tumbas y cunas sobre muertas ruinas. Mas tu voz iracunda fulminó la sentencia tremebunda, y por tocar en tus divinos labios, tornóse ley fecunda el rayo vengador de tus agravios. Si de acres amarguras extraen las abejas mieles puras, ¿cómo Tú no sacar de tu Justicia paternales dulzuras para la humana original malicia? ¡Fecundo hiciste el mundo, feliz nos lo entregó tu amor profundo, y cuando el crimen tu rigor afraja, nuevamente fecundo, si no feliz, nos lo tornó el Trabajo. Mirad, ojos atentos, toda la luz que radian sus portentos, ¡todo el vigor que en sus empresas late! ¡No hay épicos acentos para cantar el colosal combate! ¡Mirad cómo á la tierra provoca con el hierro á santa guerra desgarrando sus senos productores, donde juntos soterra semillas, esperanzas y sudores! El boscaje descaja, las penas de su asiento desencana, estimula veneros, ciega fosas y el cerro escueto caja de arbóreas plantaciones vigorosas. Abajo, en la ancha vega, trenza el río sereno y lo despliega en innumerables hielos de agua pura, red de cristal que riega opulentas alfombras de verdura. A veces, remansada, la detiene en la presa, y luego arada la despeña en cascadas cristalinas con fuerza regulada que hace girar rodézanos y turbinas. ¡Mirad como los mares abruma con el peso de millares de buques que cargó con sus laobres, y á remotos lugares los manda de sus obras portadores! ¡Mirad cómo devora distancia en la audaz locomotora! ¡Mirad cómo perfora la montaña que estorba su carrera! ¡Cómo esbarba en la hondura y persigue el filón dentro la oscura mina profunda que el tesoro guarda! ¡Cómo la inmensa altura va conquistando de la nube parda! ¡Cómo el taller agita, cómo en el templo del saber medita, y trepida en las fábricas brioso, y en las calles palpita, y brega en los hogares codicioso! Labra, funde, modela, torna edén el erial, pinta, cincela, incrusta, sierra, pule y abrillanta, edifica, nivela, inventa, escribe, piensa, rima y canta. El rayo reluciente, fuego del cielo, esjanto de la gente, ha convertido en dócil mensajero que de Oriente á Poniente lleva latidos del vivir ligero. Al padre y al esposo les da para los suyos pan sabroso, olvido al triste en su dolor profundo, salud al poderoso, honra á la Patria y bienestar al mundo. Tiempos aún no venidos del imperio triunfal de los caídos; ¡derrama por honrado y paz bendita sobre hogares queridos que templos son donde el Trabajo habita! Tiempos tan esperados de la justicia, que avanzáis armados: ¡sitiad por hambre, desquiciad las puertas de alcáceres dorados que no las tengan al Trabajo abiertas! Vida que vive asida, savia sorbiendo, de la ajena vida, ¡duerma en el poivo en criminal sosiego! Rama seca ó podrida, ¡perezca por el hacha y por el fuego! ¡Y gloria á ti, oh fecundo sol del Trabajo, bienhechor del mundo! Sin ofensa de Dios, que fué el primero, ¡tú el creador segundo bien te puedes llamar del mundo entero!

JOSÉ MARÍA GABRIEL Y GALÁN.

Circular

El Gobernador de Segovia ha dirigido la siguiente carta á los Alcaldes de la Provincia: MUY SEÑOR MIO: Supongo tendrá V. conocimiento que en la villa y Corte de Madrid, y pargue denominado el Retiro, hace unos años que se está

construyendo un hermoso monumento en honor de nuestro malogrado Rey don Alfonso XII, que á la vez que perpetúe ante las generaciones venideras las glorias de aquel reinado, sirva de ejemplo de brillantez del arte español, dando una prueba más de su estado floreciente en la actualidad. A la construcción de dicho monumento, que repito ha de ser grandioso, ha contribuido primeramente el Estado con una consignación hecha en el presupuesto de años pasados, importantes Centros y personalidades, tanto de la Corte como de provincias, Diputaciones, Ayuntamientos, etc., y como quiera que están á punto de consumirse los fondos recandados, sintiéndose la necesidad de un último esfuerzo por parte de todos, si hemos de verlo concluido, y tratándose de una obra de interés nacional, convendría que contribuyeran á su realización los españoles todos, lo cual pudiera conseguirse por medio de suscripciones populares voluntarias, aunque sea por exigua cuota, fiando como minimum cinco céntimos cada vecino, cuya recaudación queda á cargo de esa Alcaldía que procurará llevarla á cabo en el término más breve, que nos pase de un mes, remitiéndome en su día el importe, del cual daré el oportuno resguardo, para yo á mi vez enviarlo á la Junta encargada de la construcción del expresado monumento. Esperando confiadamente en que habrá V. de poner al servicio de esta hermosa causa en favor de la monarquía, todo el interés y celo de que tantas pruebas viene dando en el ejercicio de su cargo, y que le han de ayudar en ella los individuos de ese Ayuntamiento, autoridades locales y vecindario en general, se ofrece de todos con la mayor consideración y aprecio su afectísimo y s. s.

Q. L. B. L. M., LUIS MOYANO.

16 Marzo 1905. El señor Alcalde nos ruega hagamos pública la precedente carta, como así bien que á partir del lunes próximo se reciben donativos para el objeto á que en la misma se alude, en la depositaría de este Ayuntamiento de diez de la mañana á dos de la tarde de todos los días hábiles.

Carta-catálogo (Fragmento)

Entre mis papeles viejos hallé el trozo de una carta con dorada tinta escrita y que dice en letra clara: y un sol que muere, Mariana: te le dice El gran Galeoto que viene De mala raza. Y En el seno de la muerte y En el puño de la espada mueren los Dos fantasmios que luchan en muchas almas. Si encuentras Mancha que limpia en La desequilibrada, recuerda que Caridad es virtud de las más altas, que tú eres buena y que nunca pensar debe en la venganza La esposa del vengador que conquistó tanta fama. La peste de Otranto olvida que te costó tantas lágrimas, y de El libro talonario las Malas herencias tacha: y si A fuerza de arrastrarse ves que alguien la gloria escala y que Un crítico incipiente sube por La escalinata de un trono, recuerda que tras de tanto fausto se halla. Vida alegre y muerte triste, que La última noche amarga. Sé que vas á contestarme con tu acostumbrada charla, que El loco Dios no hizo eso y, no obstante, ves en su alma O locura ó santidad y que admirables son ambas. Es cierto; mas yo te digo que es preferible, Mariana Morir por no despertar á la luz de la venganza. HERACLIO S. VITERI.

INFORMACION de la Agencia Fabra

17 de Marzo 1905. Kharkoff (Rusia).—Durante la noche última se ha producido un incendio en Susdal que ha destruido nueve almacenes. Las pérdidas materiales se evalúan en un millón de rublos. Nueve personas han resultado gravemente heridas. Buenos Aires.—Ayer ha salido de Puerto-Madrin, el vapor «Le Français» con rumbo á este puerto. Constantinopla.—Tres altos funcionarios otomanos han desaparecido el viernes por la tarde. Es-

te suceso ha causado viva impresión en Yildiz-Kiosk.

Los fugados son los generales Ahmet pacha y Riza pacha, dos hermanos ayudantes de campo del Sultán y Arifbey, chambelán.

La huida se atribuye á combinaciones secretas con la policía.

Rotterdam.—Veinticinco personas se han envenenado con judías de procedencia americana. En el momento de descargar el cargamento, un docker recibió bastante cantidad de las judías caídas de los sacos, invitando á varios amigos á comerlas con él. Veinte de ellos se sintieron enfermos falleciendo al poco rato cuatro de estos.

Berlin.—Ha quedado solucionada la cuestión sobre el aumento de la caballería. El gobierno dispondrá de 510 escuadrones que pedía, pero solamente desde 1910.

Londres.—El periódico «The Standard» publica una nota diciendo que los rumores relativos á un nuevo empréstito japonés son absolutamente prematuros y la cuestión dependerá en gran parte, primero de la importancia de este empréstito y de sus garantías y después de la marcha de los sucesos en Extremo Oriente.

Marsella.—El Cónsul de España de acuerdo con el alcalde, tomará en breve medidas para impedir que una Compañía de emigración española mande en los vapores correos de Barcelona y que vienen destinados á este puerto numerosos mendigos los cuales inundan el mediodía de Francia.

Londres.—El «Daily Mail» dice que las fiestas en honor de la reina de Inglaterra y las Princesas Mand y Victoria, con ocasión de su viaje á Lisboa se compondrá de un banquete en el Palacio de Ajuda, excursiones á Cintra y de una representación de gala en la Opera «San Carlos».

Buenos Aires.—Entre los 125,559 emigrantes llegados durante el pasado año ha 67,596 italianos; 38,846 españoles; 2,239 austriacos; 4,396 rusos; 1,167 alemanes; 739 ingleses y 2893 franceses. Han sido distribuidos en la siguiente forma: 23,000 en las provincias de Buenos-Aires; 19,078 en las de Santa Fé; 5,919 en Córdoba; 1,256 en Mendoza; 1,444 Entre-Ríos; en la Pampa Central 1238.

La mayoría de los franceses han quedado en Buenos-Aires. El gobierno les ha dado toda clase de facilidades para su viaje.

Durante el año 1904, la exportación agrícola ha aumentado en la siguiente forma: trigo 600,000 toneladas á 7 piastras moneda nacional; maíz 400,000 toneladas á cuatro piastras y lino 300,000 toneladas á ocho piastras. Estos tres últimos artículos representan un valor aproximadamente de 34,500,000 dollars, oro.

El periódico «Stamboul» ha recibido un despacho de Eubhianazine diciendo que la comisión es-

tañada por el Czar para que estudie la cuestión de los bienes de la iglesia rusa, en América ha terminado sus trabajos.

Veracruz.—El jueves último ha salido de este puerto con dirección á Habana el vapor Alfonso XIII de la Compañía Trasatlántica.

Port Said.—Con rumbo á Ginebra ha salido de este puerto el pasado jueves, el vapor correo de la Compañía Trasatlántica Alicante.

Barcelona.—El domingo próximo marchará para la Corte una comisión de los señores Clavé para preparar el alojamiento de estos; caso, de encontrar hospedaje suficiente, irían 4,000 coristas.

Palma.—El barón Eduardo Rodschild y su esposa, llegados ayer á este puerto á bordo del yate Aymar, han visitado esta mañana los principales monumentos de esta ciudad y alrededores.

Esta tarde irán á Miramar, propiedad del archiduque Luis Salvador de Austria.

El yate Aymar que procede de Mónaco, seguirá en su viaje con rumbo á Gibraltar.

Paris.—Dice de San Petersburgo al Petit Journal que Tieling fué abandonado después de una batalla en la cual los rusos perdieron diez mil hombres entre muertos y heridos, muchos pertrechos, equipos y ochenta cañones.

Londres.—Al Daily Chronicle telegrafían desde Chicago que el senador Hull, en un discurso á sus electores, les hace preveer que el Japón desea posesionarse de las islas Filipinas, y manifiesta la creencia que podrán comprarse con la indemnización de guerra que les pagarán los rusos.

San Petersburgo.—El emperador Nicolás ha firmado un ukase relativo á la movilización general de los distritos de Varsovia Moscou, Kieff Vornoy y Kazan.

Al ilustre y venerable Echegaray

Soneto. Por tu obra literaria incomparable, fruto de vigorosa inteligencia, eres hoy en el arte y en la ciencia tenido por un genio incontestable. Dramaturgo eminente y admirable, que sabes hermanar la quinta esencia de la imaginación y la experiencia de la vida, de modo irreprochable: Matemático insigne y hacendista: elocuente orador; varón ilustre; quien, cual tú, por sus obras, premio honroso Y justa fama, universal, conquista y da á la madre Patria gloria y lustre ¡bien merece homenaje cariñoso! JOSÉ ZAMARRIGO. 18 Marzo 1905.

COMISIÓN PROVINCIAL

SESION DE AYER.

ACUERDOS.

Aprobar el estado de precios medios de artículos de suministros a las tropas del Ejército, durante el mes actual.

Informar al señor gobernador civil en el recurso de alzada, interpuesto por don Vicente Domingo, vecino de Valverde, contra el procedimiento de apremio seguido por el Ayuntamiento de Zamarramala, a don Gregorio González Ayuso, por descubiertos del arrendamiento de consumos.

Conceder moratoria por espacio de tres años al Ayuntamiento de Palazuelos, para pagar las 953 pesetas diez céntimos, que adeuda por contingente provincial.

Acceder al ingreso en la Sección de lactancia de los Establecimientos provinciales de Beneficencia de un niño llamado Félix, hijo de Gregorio López Gómez, vecino de Riaza.

Designar al Diputado provincial don Timoteo de Antonio y Gil residente en Madrid para que represente a la Corporación en los actos de homenaje a Echegaray, que habrán de celebrarse en dicha Corte. Idem al Vocal de esta Comisión don Pedro Romero Becerril para la recepción de los copios de la cátedra provincial de Fuentepelayo a Gemeniño (1.ª Sección), dándose el debido cumplimiento a otros extremos que en el expediente se detallan.

Homenaje a Echegaray.

Función de gala en el Teatro Minón.

Mañana domingo se representará en nuestro coliseo por la compañía que dirige el primer actor don Federico Bassó, para rendir homenaje al ilustre é insigne dramaturgo don José Echegaray, el grandioso drama en cuatro actos, que obtuvo el premio de la Academia Española, original del mismo, titulado Mariana, con el siguiente reparto:

Mariana, señora Martín Gómez; Trinidad, señora Guijarro; Clara, señorita Estrella; Juana, señora Montali; Daniel, señor Bassó; don Joaquín, señor Aguado; don Castulo, señor Serrano; don Pablo, señor Palacios; Luciano, señor Campos; Restituto, señor Castilla; un criado, señor Estrella.

También se dará lectura de varios trozos de obras de don José Echegaray.

La función dará principio a las seis y media en punto.

Conferencias dominicales.

La que mañana se celebrará a las once en el paraninfo del Instituto, tendrá por objeto asociarse al homenaje que España tributará mañana al insigne dramaturgo.

Hé aquí el programa de la conferencia:

- 1.º Echegaray en la ciencia, discurso por don Pelayo Artigas.
2.º Echegaray ingeniero, discurso por el señor Morales.
3.º Echegaray político y dramaturgo, discurso por don Gabriel J. de Cáceres.
4.º Lectura de trozos de «El Gran Galeoto» y «La Peste de Otranto», por los señores don Tomás Fernández y don Isaac Álvarez.
5.º Lectura de poesías de los señores don Luis Moyano (Gobernador civil), don José Rodao, don Vicente F. Berzal, don Fernando Rivas, don Heraclio Serrano Viteri, don Bernardo Romero, don Vicente Rubio y don Eugenio Sellés Rivas.
6.º Homenaje por el iniciador de las conferencias don Félix Gilá.

Mensaje de la prensa de Segovia.

Los periodistas segovianos, han telegrafiado hoy al insigne Echegaray, en los siguientes términos:

MADRID. Echegaray es el...

Periodistas segovianos envían al dramaturgo insigne, maestro de la ciencia, el entusiasta homenaje de su admiración y respeto.

Vicente Rubio.—Martín Higuera.—Cano de Rueda.—Zúñiga Otero.—Fernández Berzal.—José Rodao.—Faustino Navarrete.—Eugenio Sellés.—Rafael Roca.—Silverio Ochoa.—Gabriel Cáceres.—Heraclio S. Viteri.—Algel Cabrero.—Manuel Ortiz.—Fernando Lacalle.—Vicente Catalán.—Carlos Moreno.

Sección de noticias.

El Centenario del Quijote.

El gobernador de la Provincia, en atento B. L. M. nos dá cuenta del siguiente telegrama: «Ministro de Instrucción pública a gobernador. Felicitación V. S. y a cuántos han contribuido a los acuerdos tomados que me trasmite.

El Gobierno agradece muy sinceramente la grata nota de cultura que representa.

Agradecemos la atención al gobernador de la Provincia.

Un robo

En la madrugada del día 15 penetraron en la casa del vecino de San Martín y Madridián, Santiago Fuentetaja Santos, tres hombres con la cara y manos tiznadas.

Para entrar en la casa abrieron un boquete en el corral de la casa contigua y otro en el dintel de la de Santiago Fuentetaja, entrando, durmiendo en el pajar, a un criado de la casa a quien ataron para que no pudiera salir en demanda de socorro, en la cocina encontraron también a Antolin y Francisco hijos de Santiago, en compañía del pastor de la casa Gregorio Muñoz Gilsanz, quien al verse acometido tomó la defensiva, encontrándose con otro que con una pistola de dos cañones le echó el alto empujándole hasta caer en la cama que dormía, pudiendo al salir de la cocina coger un morillo, que le arrojó sin que pudiera precisar si le hirió, pudiendo escapar de sus garras y pedir auxilio, los otros dos quedaron atados como el primero.

A las voces de socorro acudieron las autoridades y varios vecinos huyendo los malhechores, quienes dejaron abandonados en la cuadra un boquete de los de sacar resina, una mesa y en la cocina, una rejá de arado, una pistola de dos cañones, varios pañuelos, una boina azul y unas correas.

Del reconocimiento practicado por el juzgado y guardia civil, resulta, que le fueron robadas al Santiago 725 pesetas que guardaba en billetes del Banco de España, sin que hasta la fecha hayan sido habidos los autores.

Hoy han celebrado su fiesta onomástica el coronel del Regimiento de Sitio don Gabriel Vidal y nuestro compañero de redacción don Gabriel J. de Cáceres, los cuales han recibido muchas felicitaciones a la que unimos la nuestra muy sincera.

Ayer a la hora de costumbre, la joven alumna de la Normal de Maestras señorita Felisa Pasagali desarrolló ante numeroso público el tema «El sentimiento, la belleza, el placer y el dolor ante la educación»; revelando notables conocimientos que fueron premiados con prolongados aplausos.

Esta tarde ha salido para Madrid de paso para Mahón nuestro buen amigo el Teniente Coronel de Artillería don Ramón Rexat, el cual nos ruega que por conducto de EL DEFENSOR le despedamos de aquellos amigos de quienes por omisión involuntaria no lo hubiera hecho, el interesado personalmente.

Deseamos a nuestro buen amigo toda clase de satisfacciones en su nuevo destino.

Hoy a las once y media ha visitado el Excelentísimo señor Obispo a la Diputación provincial acompañado de los señores Maestrescuela y Penitenciario de esta Catedral, habiendo sido recibido por los diputados señores La Caille, Arribas, Romero, Cano, Páramo, Ramírez Díaz y el Secretario de la Corporación señor Cáceres.

En el rápido de esta tarde ha salido para Madrid nuestro querido amigo el exdiputado a Cortes por Cuéllar, don Manuel de la Torre Quiza.

Gorta de leña.

Ha sido puesto a disposición del juzgado municipal de San Ildefonso, Luciano Ferrero, de oficio gabarrero, por encontrarse con una caballería mayor cargada de leña, en el sitio denominado «Carrera del Rey» en el pinar de Vaisain perteneciente al Real Patrimonio.

El depositario de fondos municipales y buen amigo nuestro don Juan Gataneo ha salido esta tarde con dirección a Madrid de donde regresará en breve.

Están casi agotadas las localidades para la función que mañana se ha de celebrar en el Teatro Minón en honor del insigne Echegaray y cuyo programa damos por separado en este mismo número.

La velada promete estar brillante y muy numeroso el público que ha de concurrir a ella.

La Delicia, Plaza del Corpus, 8, fijense anuncio en cuarta plana.

Esta mañana han sido administrados los Santos Sacramentos a la distinguida profesora de instrucción primaria doña Lucia Garcia, hermana del dueño del Café de la Unión, don Agustín. Deseamos a la enferma un pronto alivio.

Ha sido nombrado portero de la Academia de Artillería, don Valentín Garcia Rodriguez, guardia civil retirado.

Se curan todas las enfermedades del estómago é intestinos con el «Elixir Estomacal» del doctor Sacristán.

De instrucción pública.

Ha tomado posesión del cargo de maestra interina de la escuela de Pinilla Ambroz, doña Corpus Martín; doña Emilia González Diaz solicita del Rectorado, ser incluida en la propuesta de las escuelas que se han de proveer por concurso y a poder

obtener entre las señaladas, a la de Otero de Herreros Sangracia ó Gomezerracin, con el sueldo de 825 pesetas.

En la Secretaría de Instrucción pública se encuentra el título de maestra superior expedido a favor de doña Leonarda Sanjuan Barbero.

Ha sido nombrado inspector de carnes del Espinar don Gregorio Gomez Llanos.

En estos últimos días se han recibido colecciones de postales tanto en las llamadas de escaracha como platinos, etc. que son de extraordinaria novedad.

Se realizan postales a 5 y 10 céntimos en bromuro y platinos.

Sigue vendiéndose el acreditado Chocolate con leche, en la Papelería y Librería de «Los Catalanes».

Mañana interpretará la banda de la Academia de Artillería en el paseo del Salón de cuatro y media a seis y media de la tarde, el siguiente programa.

Primera parte.

Himno del Batallón de Cazadores de Madrid número 2.—Jimenez.

Bohemios, Intermedio.—Vives. Un viage a la China, ouverture.—Bazin. Bostón número 2, Vals.—Chersón.

Segunda parte.

Honor a Bilbao, paso doble.—Roig. Retreta, Tart se.—Sellack. Canto Arabe.—Sellenick. Theresen, Vals.—Faust.

JARABE DE HEROINA

LLOVET.

(PREMIADOS CON MEDALLA DE ORO.)

Medicamento eficaz en las toses, bronquitis, asma, afecciones catarrales, tos de los tisicos, tos ferina, y todas aquellas enfermedades en que el sintoma tos sea molesto para el enfermo.

PRECIO: 3 PESETAS FRASCO

FARMACIA LLOVET ESCUDERO 4.—SEGOVIA.

Conferencia telefónica.

(DE LA AGENCIA FABRA)

Madrid, 5 tarde.

La Gaceta.

Este periódico oficial publica hoy una Real orden dirigida a los Gobernadores para que giren visitas de inspección a los establecimientos de beneficencia, adopten cuantas medidas sean necesarias, con el fin de corregir los abusos que en ellos se cometan y las deficiencias perjudiciales que observen.

También publica un decreto concediendo la cruz de mérito militar blanca a don José Echegaray.

Saneamiento de la moneda.

El ministro de Hacienda ha manifestado que el Gobierno se preocupa de la importantísima cuestión que encierra la depreciación de la moneda.

Sin abandonar el proyecto del señor Villaverde, pendiente de discusión en el Parlamento, se propone adoptar otras medidas relacionadas con este asunto. Entre las que ha pensado dictar, figura lo acordado por la Junta de aranceles y valoraciones, para que se haga extensivo a todos los artículos que se importen en España el pago en oro de los derechos de aduana.

De política

El ministro de la Gobernación ha negado que piense el Gobierno verificar una combinación de Gobernadores, añadiendo que solo se proveerá el de Córdoba que es el único que está vacante.

También ha negado que el Gobernador de Barcelona pensase presentar la dimisión de su cargo, sino que por el contrario el Gobierno está muy satisfecho de sus servicios.

Reunión.

Hoy se ha reunido la ponencia de la Junta de aranceles y valoraciones para ver el medio de rebajar en las lanas los derechos de arancel.

Intranquilidad.

Comunican de Santiago que reina

absoluta tranquilidad, y que ha salido el Gobernador de la Coruña para aquella capital con objeto de asistir al entierro del estudiante que falleció en los sucesos ocurridos.

Comentarios.

Son muchos y muy sabrosos los que se han hecho por la gente política sobre la carta del Conde de Romanones al señor Villaverde y que publica hoy «El Imparcial.»

Conservador que deserta

El diputado a Cortes por Talavera señor Reute se ha separado del partido conservador, ingresando en el liberal.

Asamblea Monárquica

En Logroño esta mañana se ha verificado una asamblea monárquica para celebrar el triunfo obtenido por los monárquicos en las elecciones pasadas sobre los republicanos.

Al salir de la asamblea se pusieron telegramas de felicitación a S. M. el rey, a Villaverde a Montero Ríos y Osma.

Homenaje a Echegaray.

En este momento se está celebrando en el Senado el acto de entregar al insigne dramaturgo don Miguel Echegaray el título del premio Nobel.

A la ceremonia asiste S. M. el rey, gentiles hombres, muchos políticos y literatos y el cuerpo de alabarderos con la banda de música que hace los honores.

Los señores Silvela y Moret han leído sus respectivos discursos.

El ministro de Suecia, también ha leído el discurso de presentación de las insignias, a quien contesta el presidente del Consejo de ministros.

Las tribunas, excepto las de los periodistas están ocupadas por numerosas señoras.

Esta noche en el Teatro Español, se celebrará una función de gala, en la que se representará el «Gran Galeoto» del señor Echegaray. Cuando este señor sea llamado a escena después de la representación, las comisiones del homenaje, le harán entrega de los regalos y mensajes que le dedican.

Ingreso

El Gobierno piensa reintegrar al Banco de España 25 millones procedentes de la deuda de Ultramar.

Condecoraciones

Los soberanos de España, Alemania é Inglaterra han condecorado al compositor español Manuel García.

En Berlín se ha celebrado una reunión en honor de Manuel García.

Bolsa.

Interior. 78'45
Exterior. 91'35
Amortizable. 98'30

Gambios.

París a la vista. 32'50
Londres a la vista. 33'46

Boletín religioso.

SANTOS DEL DIA 19.

San José, patrón de la Iglesia Católica.

CULTOS.

Continúan los que vienen celebrándose en San Martín, San Justo y Pastor y en las monjas Carmelitas Descalzas.

—Por la mañana en la Catedral oficiará de pontifical el Ilustrísimo señor Obispo, dando después la bendición papal al pueblo.

—En San Justo a las diez y media función principal de la novena que viene celebrándose en honor de San José.

En los PP. misioneros ejercicios a la hora de costumbre.

Se venden

una TARTANA, un PIANO y un MACHO DE PERDIZ superior.

En Santa María de Nieva, Eusebio Yuguero, dará razón.

POLONIO DE LUCAS

Recibe toda clase de encargos de Madrid y Segovia y vice-versa.

En Segovia: Reoyo 4. Tienda de vinos. En Madrid Siete de Julio, 3.—Sastrería.

Imp. de EL DEFENSOR, San Agustín, 3.

SECCION DE ANUNCIOS

ELIXIR ESTOMACAL

DE SAIZ DE CARLOS

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antiastrálgico cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago e intestinos, aunque sus dolencias sean de mas de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medi-

camentos. Cura el dolor de estómago, las acedias, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimientos, diarreas y disenteria, dilatación del estómago, úlceras del estómago, neurastenia grástica, hipercloridria, anemia, y clorosis con dispepsia; la cura porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. Cura el mareo del mar, Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir de Saiz de Carlos de agradable sabor inofensivo lo mismo para el enfermo que

para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños. No sólo cura sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Once años de éxitos constantes. Erijanse en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica, registra da. De venta, Serrano, 30 farmacia, Madrid y principales de Europa y América.

GASTRALGINE

ELIXIR

ESTOMACAL

López Caro

10 reales frasco

Milagroso para la curación radical de todas las enfermedades del Estómago e Intestinos, abre el apetito, sin rival, tonifica y ayuda la digestión. Verdaderamente puedo afirmar y afirmo que cura el 89 por 100, viéndose sus efectos al primer frasco.

Pidase en Farmacias y Droguerías de Vigo y Segovia. Depósito de especialidades Madrid y autor Santiago.

Jamás serán chasqueados con su uso!

Antes de comer todo el mundo debe tomar una copita López Caro, si quiere comer y digerir con abundancia.—Éxito asombroso.

NOTA: Si la necesidad algún día me obligó á dar la fórmula de este maravilloso invento, conste á todos, que no iba á ser tan poco precavido que se la diese íntegra, así es que el único preparado que cura radicalmente las enfermedades del Estómago, Intestinos e Hígado es el Elixir Estomacal López Caro, Gastralgine.

Venta: Farmacia de Don Julio de la Torre.

LA FUENCISLA

FABRICA DE JABÓN

DE GASPAR CARRERO

Paza de San Clemente, núm. 1.-Segovia

El dueño de esta industria, en vista de la aceptación obtenida en el corto tiempo que lleva establecido, tiene el gusto de ofrecer al público las distintas clases que á continuación se expresan

Jabón blanco ordinario, 1 peseta kilo.

Idem moreno para ropas de color, 0'90 ídem.

Idem fino espumoso, sin aroma, para suavizar el cutis.

Idem, íd. íd. desinfectante.

Precio de estas pastillas, 10, 15, 20 y 25 céntimos una.

Legía clara para la ropa á 25 céntimos botella, sin casco.

Idem íd. especial para pisos de madera á 30 céntimos íd. íd.

Idem de recocho para pisos de baldosa y ladrillo.

Con el uso de este jabón se obtienen economías en precio, en tiempo, en trabajo y en duración de la ropa, estas circunstancias deben ser aprovechadas por todos y muy especialmente para lavanderas de oficio. Haciendo uso de la legía clara especial desaparecen todas las manchas de los pisos y muebles de madera.

Se sirve á domicilio.—Lespacho: Juan Bravo 62 y 64,

A los Médicos.

En la clínica establecida en el parque de Madrid, se están obteniendo resultados maravillosos en la curación de la ciática y del reumatismo articular por medio de las inyecciones de suero oxigenado.

Durante el curso de 1903 á 1904, se han prestado 7506 asistencias y se han aplicado 38130 inyecciones á 1141 enfermos en las cuales se han gastado 7626 litros de suero oxigenado.

A los médicos que quieran emplear este nuevo tratamiento, se les darán instrucciones y se les facilitan en ALQUILER ó VENTA los aparatos adecuados al mismo. Dirijanse al Médico Director de las Aguas Oxigenadas.—Retiro.—Madrid.

DISPENSARIO VILLA-ENRIQUÉTA

CANTALEJO (SEGOVIA)

DIRECTOR PROPIETARIO

Don Julian Grimau de Urssa

Consulta gratis á los tísicos.

A los demás á precios económicos. Se practican toda clase de operaciones.

Cura de la matriz por un procedimiento especial del señor Grimau, especialista en estas enfermedades, en las de niños, en las del pecho y crónicas.

Horas de consultas todos los días de once á una y de tres á cinco. Los viernes día de mercado en Cantalejo toda la tarde

Medicamentos granulados

TORRE BAROLOMÉ

Glicerosfatos de Cal, Tónico Antineurasténico, 2 pesetas frasco.

Glicerosfatos de Cal.—Potasa, Sosa y Hierro regenerador del fósforo, reconstituyente generador dos pesetas

Nuez de Cola.—Tónico del sistema muscular y regulador del corazón frasco 2'75 pesetas.

Lecitina de huevo ó ovolectina, 4 pesetas frasco

FARMACIA TORRE,

JUAN BRAVO, 47. DROGUERÍA, PLAZA MAYOR

LA DELICIA

Repostería, Pastelería y Confitería

JUAN MANUEL FERNANDEZ

8, Plaza del Corpus, 8.-SEGOVIA

En este nuevo y ya acreditado Establecimiento se sirven Chocolates de las mejores Fábricas, con un vaso de leche, bizcochos y azucarillo, 0'50 pesetas.

Vermouth con selz, á 0'20 peseta copa.

Id. con Bitter, á 0'25 id., id.

Un kilo de pastas variadas. 2'25 id., id.

Las especialidades de esta casa son: el Jamón en dulce, la Lengua á la escarlata, el Pavo trufado, la Galantina de gallina, los Pollos rellenos y muchos mas fiambres.

ADRIÁN RAMIREZ

Plaza Mayor, 43 y Sucursal, Juan Bravo 36

En este establecimiento encontrará el público un gran surtido de camas, muelles, herramientas para todos los oficios y la legítima cal hidráulica de Zumaya.

NO CONFUNDIRSE.

ADRIAN RAMIREZ

SE VENDE un CORRAL en el barrio de San Marcos, calle del Parral. En la Administración de sete periódico darán razón.

SASTRERIA MADRILEÑA

de CRISANTO BERROCAL

JUAN BRAVO 29.- SEGOVIA.

Se hacen grandes rebajas en los precios de los muchos géneros que acaban de recibirse para la próxima temporada.

Buen corte y economía.

Trajes desde 20 pesetas.

Juan Bravo, 29.- Segovia

VINO DE PEPTONA

El mejor peptógeno y nutritivo restaurador de las fuerzas, apetito y digestión, preparado con vino de Málaga destanado y peptona fresca.

FRASCO 2 PESETAS

Farmacia de Torre Bartolomé, Juan Bravo 47 Droguería, Plaza Mayor, 3.

IMPRENTA DE

EL DEFENSOR

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE.

PROTECTOR DE LOS INTERESES MATERIALES Y MORALES DE LA PROVINCIA

Tiene amplia información telefónica y corresponsales en los principales mercados de cereales, se admiten esquelas de fúnebre hasta las seis de la tarde. Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Tiene establecida una sección de libre controversia, en la que bajo la responsabilidad de sus autores, publicará artículos de polémica, siempre que estén firmados por aquellos. No se devuelven los originales. Todá la correspondencia literaria y política á don Eulogio Martín Higuera. La administrativa á don Santiago Cuenca-Segovia

San Agustín, número 3